

La Fundación ICO y Afi presentan los *Cuadernos de Finanzas Sostenibles y Economía Circular* con una edición dedicada a los bancos centrales y las entidades de crédito



Madrid, miércoles 25 de enero de 2023.- La Fundación ICO y Afi han presentado hoy en la sede de Afi Escuela el primer volumen de la colección *Cuadernos de Finanzas Sostenibles y Economía Circular*. Una publicación que tendrá carácter semestral y donde se analizarán los avances y medidas que están emprendiendo los sectores financiero y empresarial ante el reto de transformar la actividad económica de Europa y adaptarla a la senda de los objetivos 2030. El primer número está dedicado a las implicaciones de los riesgos climáticos en la actividad de los bancos centrales y las entidades de crédito.

El acto ha contado con la participación del presidente de ICO y de la Fundación ICO, **José Carlos García de Quevedo**, el vicepresidente de Afi y presidente de la Fundación Afi Emilio Ontiveros, **Ángel Berges**, y el director de la Fundación ICO, **Lucinio Muñoz**.

Primera parte: Transición a la neutralidad climática y cálculo de riesgos climáticos

La primera parte del volumen consta de 3 artículos que analizan un estado de situación de los test de estrés climático para la banca europea, la integración de los riesgos climáticos en la actividad de los supervisores financieros bancarios y una visión panorámica de los principales estándares, metodologías, herramientas y bases de datos relacionados con el análisis del riesgo climático.

El artículo inicial desgrana la primera experiencia de test de estrés climáticos realizados por el Banco Central Europeo a una selección de bancos europeos en el año 2022 y las conclusiones que pudieron extraerse de esta primera experiencia. En el segundo artículo, se explica cómo tanto el cambio climático como las finanzas sostenibles forman ya parte del trabajo de los bancos centrales, tanto en los marcos de política monetaria, como en la gestión de carteras propias, desempeñando un importante papel como catalizadores del cambio dando ejemplo a las entidades privadas. El tercer artículo expone las diversas pautas, metodologías y bases de datos hoy existentes para identificar y gestionar los riesgos climáticos en las entidades financieras.

Segunda parte: CaixaBank, Laboral Kutxa y la Asociación Española de Banca

Este cuaderno incluye también tres artículos de **casos prácticos de tres entidades del sector en España**: CaixaBank, Laboral Kutxa y AEB (Asociación Española de Banca).

El caso de **CaixaBank** muestra una entidad con un trabajo muy profundo de integración y constituye un modelo: permite entender los retos y lecciones aprendidas que serían extrapolables a otras entidades. Entre otros, destacan que es esencial integrar la cultura de la sostenibilidad y de integración de los riesgos climáticos en todos los niveles de gobernanza de la entidad o realizar una aproximación por fases, con un enfoque basado en el riesgo y centrando los esfuerzos en los segmentos más materiales. Pero por encima de todo insisten en el gran reto de disponer de indicadores y datos fiables como condición indispensable para que las políticas ambientales puedan ser exitosas.

Otro ejemplo muy distinto es el caso de **Laboral Kutxa**. El artículo analiza una entidad de crédito de un perfil muy distinto al de CaixaBank y con una fase de desarrollo de sus integraciones no tan desarrollada. Expone, por ejemplo, una estrategia más selectiva y focalizada en carteras prioritarias para la entidad como la cartera hipotecaria.

En el artículo de la **AEB**, los autores explican que sostenibilidad y finanzas conforman una sólida relación y que los bancos juegan un papel crucial en la lucha contra el cambio climático y en la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de Naciones Unidas, gracias a su posición única para movilizar capital mediante inversiones, préstamos, emisiones y funciones de asesoramiento.

Sobre la Fundación ICO

La Fundación ICO, fundación del Sector público estatal, tiene como misión contribuir al desarrollo de la sociedad en ámbitos afines a la actividad y patrimonio del ICO, con el objetivo de llegar a ser líder en la promoción y difusión del conocimiento, con vocación internacional y sobre dos ejes: la economía y la arquitectura.

<http://www.fundacionico.es/>

Sobre Afi

Afi es una compañía española líder en asesoramiento, consultoría y formación independiente en economía, finanzas y tecnología. La empresa fue fundada en 1987 por un grupo de destacados académicos y, desde entonces, se ha convertido en un referente en el ámbito financiero. El equipo está formado por más de 200 profesionales altamente cualificados, entre los que se incluyen 26 socios.

<https://www.afi.es/>

Para más información:

Gabinete de Prensa de la Fundación ICO

Oriol García
+34 608 51 29 09
oriolgarcia@mahala.es

Comunicación Afi

608867180
comunicacion@afi.es